
!""!

!""#!$"%&# $%& '(')* +(,-. /0,123

"#

这过去的半年，对明故
宫大殿茶楼的承包主周慧清

而言，简直就是度日如年。从
去年11月开始，她承包的茶
楼被地铁工地的配套设施重
重包围后，自己投资了近50
万元的茶社，半年只接待了

两个客人。入不敷出，还要面
临债主的催讨和房租的催
交，她都快急死了。
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56岁的周慧清从单位

内退后靠每月400元的内退
金生活。3年前，她经朋友介
绍以每年14万元的租金租
下了明故宫南大门的2层大
殿作为茶楼。租期为5年。

周慧清的眼光不错。茶
楼开业后，生意十分红火。

2006年3月，地铁二号线明
故宫站酝酿施工，周慧清认
为好机会到了。“茶楼就在
地铁明故宫站的出口，将来
一定是黄金地段。”周慧清
随后向朋友借了25万元，将
茶楼装修一新。

谁知，去年11月底开始，
地铁二号线的施工方突然在
茶楼大门的左右两侧的绿地
上盖起了指挥楼和宿舍楼，
又竖起了巨大的广告牌。
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记者在现场看到，施工

的大楼高约7米，绵延近30
米长，茶楼的东西两侧竖着
3块巨型广告牌。从外面看，
难见茶楼的踪影。
“从2007年元旦开始的

两个月，只接待了2个客
人。”人工费加上水电费，每

月成本是45000元钱。勉勉
强强支撑2个月后，周慧清
赶紧停止了营业。

听说地铁施工会给沿路
的商铺一些补偿，周慧清去找
地铁公司。“他们说，已经给了
管理处一次性的补偿款。”周

慧清又去管理处协商，也没
有得到减免房租的答复。这
让周慧清很郁闷。“东华门那
儿的一个茶楼免交一年的房
租作为补偿。为什么我却没有
呢？地铁公司的总补偿里不也
应该有我一份吗？”

周慧清说，即便管理处
不将补偿款给她，那也应该
把这一年的房租免了，租期
顺延一年作为补助。“可管
理处没有答应。”

三天前，周慧清收到了管
理处最后通牒。若不续交下半

年的7万元房租，就中止合同。
“上半年的7万元已打了水漂，
再交下半年不是一场空？”周
慧清悲从中来。再去协商，对
方答复“如果中止租房合同，

只可获得2万元的赔偿”，这
让周慧清不能接受，“这半

年，我的损失已超过10万。要
中止租房合同，那装修上的
25万元我找谁去要？”

说话间，周慧清的手机不
断响起。电话是债主们打来
的。“天天有人上门逼债。我续
租不成，退租又舍不得。”

记者在茶楼看到，桌面
上已经布满灰尘。因为早已
掐了水电，屋子里一片漆黑。
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昨天下午，记者陪同周慧

清来到管理处。办公室王守凤
主任说：“我们仅仅是出租方，
她的损失是国家建设地铁带
来的，与我们没有关系。”

对于周慧清说的“管理
处一边拿地铁对商铺的补偿
款，一边又向商铺要二次钱”

的说法，王主任说：“地铁公司
给我们的赔偿主要是用于广
场绿地、苗木移植的劳务费。”

地铁公司给管理处的总
体补偿款是否包括茶楼的营
业性损失？具体的补偿款是
多少？竖立的广告牌是否给
予了额外租金？对于这些问
题，王主任表示自己不知情。
对此南京市地铁公司有关负

责人也表示，他们已经给予
了明故宫方面一次性的总体
赔偿，但具体金额不便透露。
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超市发放促销宣传单，
说买油可以优惠，谁知消费

者赶过去却被告知数量有
限，已经卖完了，这样的解
释你能接受吗？南京市民梁
先生就将超市“告”到了消
协。在消协的调解下，超市
方不仅按照优惠价将油卖
给了消费者，还补偿了消费
者来回奔波的“车马费”。
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日前，梁先生拿到一张

城南某大型连锁超市的促
销宣传单，其中一条广告特
别吸引他，“××牌色拉油
原价35.5元，特价31.4元，每
桶优惠4.1元。”

当晚，梁先生便和妻子
特地乘车到该超市准备买两

桶优惠的色拉油。可他没想
到，到了超市被告知每天的
优惠油只有40桶，他来晚了，
当天的限额已经售完。梁先
生觉得这样的解释他没法接
受，因为他手中的宣传单上
并没有这样的说明。他找到

超市负责人理论，可对方答
复说，超市就是这么规定的。
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气愤之余，梁先生还有

一种被欺骗的感觉，于是他
找到了雨花台区消协投诉
此事。消协工作人员了解情
况后分析，既然超市把优惠
的信息写在宣传单上，就是
一种承诺，消费者是因为信
任超市，才来这里购物，这

种承诺也等同于一份合同，
当一方故意或过失地违反
诚信原则，不履行合同的内
容，这也是一种违约，需要
承担一定的赔偿责任。

经消协调解，超市承认了
自己的责任，达成了调解协

议，超市立即停止发放宣传
单，并按照宣传单上标明的价
格将油卖给梁先生。最后超市
还给了梁先生60元交通费，作
为他来回奔波的补偿。
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雨花台消协工作人员

表示，虽然只有60元的“交
通补偿”，但该案例的意义

却值得关注。平常，促销活
动中的“猫腻”不在少数，
很多商家为了吸引人气，发
放这样那样的宣传单，上面
所列的优惠让人心动。不明
就里的消费者拿着宣传单
去购物，排了很长的队伍才

发现自己被“忽悠”了，常
被告知优惠是“先来先得，
售完为止”，有的是在宣传
单上作了说明，有的只字未

提。即使是事先说明，是不
是真的已经“售完”，恐怕
也只有商家自己心中清楚，
而消费者往往只能“自认倒
霉”，黯然走人……
“梁先生的‘较真’是

应该的，值得为之叫好。”
消协工作人员提醒广大的
消费者，在意识到自己的权
益受到侵害之后，就应该跟

商家“较真”，勇于向侵权
行为说“不”。
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最近，莫愁新寓涌泉里
14号的住户向快报反映，其

邻近的一座亭楼式建筑改扩
建，面积有四五百平方米，他
们向建设方鼓楼区莫愁街道
以及区建设局都反映过，但
没有人过问，“怀疑该建筑
是违规建的。”对此，记者进
行了调查。
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几天前，记者来到莫愁

新寓涌泉里，发现该楼房正
在封顶，地点位于莫愁新寓
小学操场东侧，房屋为二层
建筑。

涌泉里14号的住户张先
生说，这幢小楼是今年3月份
开建的，此处原本是一家托儿

所，“不久前托儿所被街道劝
走了，然后就盖起了房子。”

张先生说，在上世纪90
代初期，这里是莫愁街道涌
泉里居委会的办公房，后来
居委会搬走，这里先后开过
饭店、麻将档、奶站和托儿

所，著名演员葛存壮曾在这
幢小楼内拍过一部儿童电视
剧，这座圆形建筑给观众留
下了深刻的印象。
“这次改扩建，既没有

征求周围住户意见，而且破
坏了环境。”张先生说，他们

就住在该楼东侧，自从动工
以后，已经数次与工地施工
方起冲突，希望恢复原貌，但
是没有结果，“施工方在把
墙都砌到了路边的花坛上，
绿化都破坏了！”

记者在现场看到，原本

圆形亭楼式建筑已经“化圆
为方”，在四面扩张拉直，张
先生量了一下新建筑，长22
米，宽14米，一楼面积达到
300平方，而二楼也正在加
盖中，“以前的托儿所只有
200多平方，现在两层楼有
五百平方左右。”
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涌泉里14号的住户说，

4月份他们向建设方莫愁街
道办事处反映过，当时街道
不能拿出合法的手续。后来
他们才看到了由区建设局审
批发放的规划许可证，是5月
份批的，“街道方面属于未
批先建。”

除了未批先建，居民还
对建筑面积提出了质疑，

“目前的改建至少增加了
300平方左右的面积，可是
区建设局能够审批建筑面积
的不能超过200平方。”

前天，街道民政科的夏
科长告诉记者，那里原来是
托儿所，房屋是街道的，这次

改建后将成为街道的“爱心
超市和残疾人托管站”，这是
一个民办非企业单位，爱心
超市主要为低保人群服务。
而残疾人托管站也是一个重
要工程，街道内有四五百名
残疾人，以后将有托管意愿

的残疾人交由托管站后，提
供统一的低价托管服务，是
一件服务社区居民的好事。

随后夏科长拿来了区建
设局的“建设工程规划许可
证”，记者看到，这幢楼房的
一楼和二楼是分开审批的，项

目名称为“社区用房改建”，
建设规模为加盖一楼，面积
297平方，加盖二楼面积213
平方，审批时间都是五月份。

对于未批先建的问题，夏
科长表示主要是时间紧，因为
按照上级要求，爱心超市在6

月20日就要开业，“再说，我
们都是公益用途，应该是立得
住脚的，盖这幢房子完全是为
了更好服务社区居民。”
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前天下午，记者又来到

鼓楼区建设局规划科，规划
科的周科长表示，这个项目
属于改建，原来有两三百平方

的面积，至于改建增加的面
积，确实超过了200平方。

周科长说，这个项目能够
批下来，主要是因为该项目为

公益项目，他们是本着支持的
态度才这么做，“如果是带有
经营性质的建房，这么大的面
积是绝对不可能审批的。”

昨天下午，记者将该情
况向南京市规划局规划监督
处反映。监督处的王处长表

示，区级规划部门对于单位
建房审批面积不超过200平
方，超过的应该由市规划局
审批，目前来看，鼓楼区建设
局是超越了标准在审批。对
此，监督处也将会进行调查
了解。
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“下水前，宝宝各项指标
一切正常。下水后，宝宝呛水，
大口吐黏液，护士才慌了神，
病危通知书上显示，宝宝患肺

炎并颅内出血……” 回想起
去年8月，外孙女儿在南京某
医院的遭遇，市民施老汉揪心
不已，“那时，我们的宝宝出
生还不到36小时啊！”
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2006年8月28日晚9点，施
老汉的外孙女出生了。记者在婴

儿观察记录单上看到，从出生到
30日早晨，顺产的女婴接受了
19次检查，各项指标均正常。

30日10点，施老汉和家人
接到医院通知，女婴将被抱到

保健室进行“新生儿游泳和抚
触”。交纳50元费用后，宝宝被
护士抱走，施老汉则呆在透明
玻璃窗外观望等待，并用DV
拍摄宝宝游泳的全过程。

在将这一段视频给记者
看的同时，施老汉说，刚下水
时，宝宝一直熟睡，被护士套
上泳圈，放入水槽后，护士冲

着宝宝全身拍打，并拉着泳圈
将宝宝拽来拽去，很快，宝宝
便哭起来，黏稠的分泌物从口

中吐出，直到吐出第三口时，
一旁的护士才发现，宝宝随后
被直接送进观察室。

医院随后下发了病危通

知书，说宝宝颅内出血，下午，
施老汉一家又接到宝宝肺炎
的通知。施老汉和家人震惊不
已，而根据DV机拍摄下的画
面，施老汉一家认为，宝宝在
游泳时，医护人员的操作明显
失当，这致使宝宝意外呛水，

最终引发肺炎和颅内出血。
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施老汉还查阅了相关资

料，认为“过度人为摇晃新生
儿，会伤害新生儿的大脑，新
生儿如进行游泳，也应让其在
水中自主运动！”

同时，施老汉一家还对宝
宝出生未满48小时就进行游
泳活动，提出质疑。“院方相关

说明材料上显示，出生48小时
的新生儿方可进行游泳和抚
触，而他们接到游泳通知时，
宝宝出生还不到36小时。”

医院一负责接待媒体的负
责人说，“新生儿游泳和抚触”
是医院的特色项目，新生儿被

放置在一个70厘米见方的水
槽里，水温模仿母体温度，和羊
水近似。新生儿接受游泳和抚
触，十分有利于日后的成长和
发育！“我们医院的这个项目
在整个华东地区都很有名，很
多家长带新生儿争着来做！”

关于施老汉家宝宝的意
外伤情，该负责人表示，“肺炎
和颅内出血是每个新生儿都
可能出现的症状，施老汉的宝
宝患病，并非游泳造成的！”
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该负责人说，护士拍打、

摇晃新生儿并不会对新生儿
幼嫩的身体产生什么妨碍。

关于出生48小时的新生
儿才能进行游泳，该负责人
说，“48小时只是个大概时间，
8月28日晚出生，到8月30日连
头连尾算，已有两天了。”

该负责人说，施老汉的宝宝
出现危急情况后，医院全力抢
救，肺炎症状消失，9月上旬宝宝
即出院。3个月后，宝宝做的CT
检查表明，颅内出血症状消除。

而施老汉则表示，孩子太
小，万一留下后遗症，这个责

任谁来负？而根据相关规定，
施老汉的宝宝未满3周岁，还
不能进行司法鉴定。

围绕宝宝游泳后出现伤
情，该谁负责，作何赔偿一事，
家属和院方多次协商，未有结
果。目前，施老汉及其家人已

寻求司法途径，以期解决。
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市民王先生给快报律
师热线打来电话，咨询有关

劳动保障的问题。王先生刚
刚与公司解除了劳动合同，
已经正式辞职了。半年前，
公司为王先生在劳动局办
理了缴纳社会保险的登记
表，但一直没有向社保账户
上缴纳保费。王先生认为，

自己在辞职之前有权享受
这一权益，公司的这种做法
侵害了他的权利。王先生

说，劳动行政部门会督促公
司交费，乃至强制执行吗？

王先生还需要进行劳动仲
裁吗？

江苏维世德律师事务

所唐岩解答，公司没有为
王先生缴纳社会保险，应
该是侵害了王先生的权
益。王先生可以向劳动监
查大队举报，也可以申请
劳动仲裁。
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